

¡No hagan juego, señores!

Si algún día venturoso llegase a sonar la hora del extirpamiento parlamentario, sería para nosotros una hora incomparable poder contar entre los primeros que acudiesen con la piqueta demolidora de la institución más perniciosa que han podido inventar las sociedades políticas para su propia ruina y desmoronamiento. Porque, en realidad, cada día que pasa es un nuevo alegato contra un artefacto de fatal influencia en la vida política de las naciones, pues por un ejemplo que acaso pueda ponerse de una nación que acierte a gobernarse con un sistema que tampoco es el parlamentario tal como nosotros lo hemos traducido a nuestras costumbres, llegan a ofrecerse centenares de argumentos de otras naciones para las que el Parlamento viene a ser sinónimo de desorden y de catástrofe.

En España, la experiencia de hoy y la de siempre abonará nuestra apropiación, y para confirmarla está el escándalo parlamentario registrado en el curso de un par de semanas. No seríamos nosotros, sin embargo, los que a estas alturas, y cuando apenas nos separan dos meses de una total disolución, hicieramos el juego a las izquierdas dándoles cooptura a la realización de sus anhelos de disolución prematura a fin de que las Interiores Cortes no sean constitucionales, que es lo que ellos buscan por todos los medios. Por eso, cuando vimos al señor Gordón Ordás pidiendo a veces la revisión de fortunas de los individuos que pasaron por el Poder después del año 31, nos pareció que el dicho diputado, cuyas posturas místicas religiosas de su época juvenil andan todavía impresas en algunos amarillos provincianos, había recibido de alguien la misión de agotar todos los recursos—como fuese, según dicen ahora—, para perturbar el orden parlamentario, ya bastante desordenado desde la discusión «straparética».

May rara, y hasta desconcertante para las izquierdas, si se quiere, la conducta del señor Gordón Ordás; pero no se olvide que dicho señor está a las órdenes del señor Martínez Barrios, el cual a su vez—con el señor Gordón Ordás también—, se desentrevia al dictado de las logias. Por eso, cuando una gran mayoría de diputados derechistas aplaudían encontrando esta penda—¿cómo no!—la intervención de Gordón Ordás, pensábamos nosotros que la buena fe de aquellos parlamentarios les impedía calar en determinados designios, no viendo que debajo de ellos existían intenciones bastante más siniestras.

Esta es la razón por la cual nosotros estimamos que son extemporáneas, si no perjudiciales, los alborozos de ayer. Cuando dijo el señor Gordón Ordás era rigurosamente exacto; pero mejor que aplaudir el descubrimiento de aquellas lacras era decidir abiertamente su sanción en el Parlamento y fuera de él. Separación de todas las responsabilidades a que la conducta de aquellos gobernantes diere lugar; responsabilidades exigidas con decisión firme, pero sin escándalos que puedan dar pie a las izquierdas a dar pretensión a las izquierdas, haciendo estéril el Parlamento, cumple proceder a su disolución. Ello sería hacerlas inocentemente el juego.

RODRIGO DE ARRIAGA

La magnífica

máquina de escribir
HISPANO OLIVETT
orgullo de la industria española
Pida demostración y precios, al representante en Toledo y provincia: don Rodrigo Arriaga Muñoz, Santa Fe, 2.—Toledo.

ACEITUNAS

ESPECIALES PARA AGUA
a cuarenta y cinco céntimos kilo, desde cinco kilos en adelante los encargos se reciben en la confitería de Teleforo, Zocodover, 47 al 50.
Para pedidos de importancia, precios especiales.

Martínez Barrio habla en Albacete de la unión de las izquierdas

ALBACETE.—En el Teatro Circo se celebró un mitin de Unión Republicana.
El señor Martínez Barrio, en su discurso, dijo que no merece el nombre de republicano el partido que no sustente y defienda estos lemas: Economía regional, laicismo y justicia social. Dirigió ataques al partido de Acción Popular y habló de la situación del Gobierno.
Aseguró que es un hecho la unión de todos los partidos de izquierda republicanos y la inteligencia con los de izquierda no republicanos.
Agregó que las Cortes anteriores devoraron cuatro Gobiernos, pero que las actuales han devorado siete. No cree que se debe intentar la formación de otro Gobierno con ellas, sino que se debe ir a las elecciones, que ahora serían de pacificación, cosa que no ocurriría dejándolo para más adelante.

Avance de las tropas italianas en el frente sur

AUDIS ABBEBA.—Comunican del frente Norte que los italianos continúan hostigando a los italianos con ataques por sorpresa.
En el frente Sur los italianos sólo avanzan lentamente a lo largo del río Fanán. Seelen establecerse en cuarenta y cinco kilómetros de esta zona de ambos contendientes.
Comunican de Jibuti que los italianos han rechazado un ataque italiano contra Tabuba. Parece que las pérdidas sufridas por los italianos son de enorme consideración.
Varios periodistas ingleses han salido hoy de Audis Abbeba con dirección a Egipto, isla de Malta y Grecia.

La sustitución del general De Bono

ASMARA.—La sustitución del general De Bono por el general Badoglio no ha causado sorpresa. Se espera que el nombramiento de dicho mariscal tendrá influencia favorable en el desarrollo de las operaciones, sobre todo en el frente Norte.
Se considera probable que se aceleren las operaciones militares. Ayer no hubo novedad alguna en los frentes.
La columna Maravigna ha progresado su avance hacia el río Takké.
Durante los bombardeos aéreos de la región de Estajo los italianos dispararon contra los aviones, alcanzando a uno de éstos, que tuvo que aterrizar forzosamente en Malaké.

EL CASTELLANO
Aparado 12

El ministro de la Gobernación asiste en Segovia a la entrega de una bandera

MADRID.—Ayerche el señor De Pablo Blanco dio cuenta de su excursión a Segovia, en donde asistió al acto de entrega de una bandera a la Guardia civil, que resultó brillantísimo, mostrándose el ministro muy satisfecho de dicho viaje.

Añadió el señor De Pablo Blanco que durante el domingo se habían celebrado numerosos mítines de distintas ideologías políticas, transcurriendo todos dentro de la más completa normalidad.

El ministro de la Gobernación dio lectura a un telegrama del gobernador civil de Zaragoza en el que dicha autoridad informa de que a las cinco de la tarde había llegado a la capital aragonesa el jefe del Gobierno señor Chapaprieta, que fué aclamado entusiásticamente por el numeroso público que presenció su llegada. Una compañía del regimiento de Gerona, núm. 22, con bandera y música, tributó honores al presidente del Consejo de ministros; y a las seis de la tarde el señor Chapaprieta inauguró las nuevas dependencias de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad. A las siete y media de la tarde tuvo lugar la recepción oficial en el Palacio de la Diputación. Anunciaba el gobernador civil de Zaragoza que a las nueve y media de la noche se celebraría en el Gran Hotel el banquete anunciado en honor del jefe del Gobierno.

Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende.
Siempre últimos modelos. Clases garantizadas. Precio fijo. HOMBRE DE PALO, 8. TOLEDO

Un vecino de Puente atropellado por un auto en la carretera de Talavera

MADRID.—En el Equipo Quirúrgico del Centro ingresó durante la tarde de ayer un grave estado Federico Martín de las Heras, de treinta y siete años de edad, vecino de Puente del Arzobispo (Toledo).
El herido, a poco de ingresar en el benéfico establecimiento, falleció a consecuencia de las heridas recibidas, que, según manifestó, se las había producido un automóvil, que se dio a la fuga, en la carretera de Talavera de la Reina.
El cadáver fué trasladado al Depósito judicial por orden del juez de guardia, al que se dio cuenta de lo ocurrido.

Dr. H. Osuna del Hospital de la Princesa de Madrid
Riñón y Vías Urinarias
CONSULTA: los martes, de diez a una
Plaza de San Nicolás, 1, bajo. Teléfono 184

Hacia la libre contratación

Por Miguel Palacios García-Rojo

Para cerca de 100 vagones de trigo se han pedido gafas en lo que va de mes, que han sido denegadas por no acoplarse a las condiciones o requisitos de la ineficaz legislación triguera que rige actualmente. Además hay que contar con un número igual, o seguramente mayor, que no se han solicitado por la seguridad de que habrían de ser denegadas. Es decir, que en los quince días que van de rigorosa aplicación de la legislación sobre trigos que rige, han dejado de venderse próximamente a trescientos vagones. Este solo dato es lo suficientemente nocivo para que todos los agricultores se convenzan—¡por más que bien convencidos estamos!—que el régimen de tasas nos perjudica enormemente, porque no es necesario esforzarse en demostrar los grandes males que a la economía agrícola supone esta paralización.

Por un lado esa paralización supone la inmovilización de miles o millones de pesetas, que repercuten primero en el paro obrero y después en el comercio y la industria. Por otro, esos agricultores que querían vender su trigo, y que lo podían haber vendido, lo hacían. Indiscutiblemente, porque necesitaban el dinero, y el no haber podido realizar en el momento, están dispuestos a aprovechar la primera ocasión o subterfugio que puedan para realizar un venta, y como cada vez su necesidad será más apremiante, venderán en peores condiciones de precio, y en vez de conseguir una revalorización del trigo, se irá desvalorizando cada día más, y el vendedor de hoy vendrá mañana perdiendo dinero, y el día mañana venderá pasado perdiendo dinero, y el comercio y la industria y hasta las profesiones sufrirá pérdidas, porque el agricultor no tiene poder adquisitivo de compra. Estas son, en pocas palabras, las consecuencias reales de la aplicación rigurosa de la tasa del trigo. Ralpa para los agricultores y ruina para todos los ramos de la riqueza nacional. ¡No está, pues, justificada que los agricultores que queremos la agricultura, porque en ella están nuestra riqueza y nuestro ceñido, pidamos a pulmón lleno la desaparición de la tasa! Los agricultores pedimos la desaparición de la tasa, porque esto es para nosotros como un vendaje tan oprimente que no nos deja mover ni pies ni manos y que nos asfixia, y con todo esfuerzo gritamos que nos quiten este vendaje, que nos quiten la tasa, que nos asfixia.

Y pedimos la libertad de contratación, no porque no se nos ocurra los peligros que ésta tiene, sobre todo teniendo presente la necesidad económica de los agricultores y los transtornos que siempre representa todo cambio de régimen o sistema; pero con todos estos inconvenientes, venga la libertad de contratación, porque podrá haber al principio algunos abusos, cometidos por quienes desolado ser nuestros compañeros, algunas cuando pueden ser evitados en nuestros verdugos; pero

esto no será pasajero, y si los agricultores inviéramos la unión que deberíamos tener, sería fácil de evitar.

Pero aunque estos hechos abusivos ocurran, habría de estar más normalizado el mercado en cuanto el agricultor tenga la seguridad de que el día que necesite vender o quiera vender, puede hacerlo más caro o más barato, pero siempre tendrá la seguridad de poder vender su producto el día que le sea absolutamente necesario. Y esto es para el agricultor lo más importante. El día que se tenga esta seguridad, disminuirá la oferta y el trigo poco a poco se irá revalorizando hasta llegar a venderse como se debe vender, es decir, a un precio que esté en proporción entre la producción y el consumo y cuando el agricultor vea que en sus fincas o en parte de ellas se puede producir trigo a precio remunerador, él se las llegará para aumentar la producción o cambiar de cultivo, o en último caso abandonará las tierras esquilamadas o yermas, quizás propiamente de roturaciones hechas a la sombra de una protección oficial. ¡Fija—y dedica su actividad, su inteligencia y su dinero a otras actividades que beneficien más a la economía del país.

Hay que huir de las economías dirigidas, hay que huir de la socialización del Estado, que si en el orden social produce los transtornos que todos recordamos del bienio con aquella odiosa ley de términos y aquellas Bases de trabajo lesentadas y ralas, hasta para los obreros, en el orden económico produce transtornos como los producidos con la tasa del trigo a los agricultores. Pero si los agricultores debemos salir siempre con recelo y oposición todo lo que signifique intervención del Estado, debemos cada vez mirar con más cariño y con más necesidad la unión nuestra, no estar desperdigados, aislados y casi irreveribles a decir unos sinveros de otros, sino todos unidos, como lo están los marineros valencianos, que un cauto han visto un decreto que les dañaba, todos como un solo hombre, han dicho al Gobierno este decreto «¡ay! que derogarlo y derogado».

Hare pocos días en estas columnas publicaba unas líneas breves y altísimas el señor Torrecocha pidiendo a las asociaciones agrícolas de la provincia que pidieran al Ministerio de Agricultura la libertad del mercado triguero.
¿Cuántos lo habrán hecho? ¿Cuántas asociaciones agrícolas creó el señor Torrecocha que hay en la provincia? Por eso yo me atreveré a proponer, además de lo que proponía el señor Torrecocha, que los agricultores que piensen en la conveniencia de la libertad de contratación triguera, bien individualmente, bien en grupo, dirijan un telegrama al ministro o al Comité provincial haciéndole esa petición.
No hay que olvidar que en la reunión que ha tenido en Madrid los presidentes de Comités provinciales, por «unanimitad» han pedido la libertad de comercio triguero. Si a esta petición se une la de todos los agricultores la solución será más rápida. Agricultores, no debemos desaprovechar la ocasión.

MIGUEL PALACIOS GARCÍA ROJO

Juventud Masculina de Acción Católica de Toledo

Certamen literario-artístico con motivo de las fiestas de nuestro Patrono San Francisco Javier.—Sección literaria

Tema I.—«San Francisco Javier, modelo de jóvenes católicos». Premio del excelentísimo señor arzobispo.
Tema II.—«La Acción Católica y la Acción Misional». Premio de la señorita doña María Avelalán, presidenta diocesana de Acción Católica de la Mujer.
Tema III.—«La época de Javier y nuestra época». Estadio comparativo. Premio de don Alfredo van den Brule.
Tema IV.—«Cuento de finalidad moral». Premio del may Ilustre señor don José Polo Benito, dean de la Santa Iglesia Catedral Primada.
Tema V.—«Cómo la risa y la alegría pueden servir para el apostolado». Artístico. Premio de don Antonio Gutiérrez Criado, consiliario de la Unión Diocesana de Juventudes Católicas.
Tema VI.—«Fines de la Juventud de Acción Católica». Premio de don Arturo Fernández Barquero, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada.

Sección artística

Tema I.—«Boceto de portada para un número extraordinario de «Inquietudes». Premio del ilustrísimo señor don Agustín Rodríguez, provisor del arzobispado de Toledo.
Tamaño de nuestro periódico mensual «Inquietudes» o mayor, pero siempre proporcional.
Tema II.—«Vinetas para las distintas secciones de «Inquietudes». Premio de don Eustoquio García Merchante, economo de la de San Pedro Apóstol.
Las Secciones de «Inquietudes» son: Aspirantado, Estudio, Piedad, Deportiva, Secciones parroquiales, Obrera y Recreativa. Se ha de tener en cuenta que nuestro órgano mensual se publica a tres columnas.
Tema III.—«Caricaturas publicables en «Inquietudes». Premio del Centro interparroquial de Juventud Católica.
Tema IV.—«Trabajo manual en cenero, madera, escayola o hierro. Premio de la Junta Diocesana de Acción Católica».

Bases

1.ª Pueden concurrir a la Sección literaria de este Certamen todos los jóvenes que lo deseen, pertenecan o no a Juventud Católica.
2.ª Podrán tomar parte en la Sección Artística, solamente los jóvenes inscritos en algunas Asociaciones católicas de esta ciudad.
3.ª No se admitirán trabajos, tanto artísticos como literarios, que pugnen con la moral y doctrina católica.
4.ª Los trabajos literarios no excederán de diez cuartillas, escritas solamente por un lado.
5.ª El plazo de admisión terminará el día 20 de noviembre, a las nueve de la noche.
6.ª Los trabajos, presentados en la forma acostumbrada en esta clase de certámenes, deben ser entregados en nuestro domicilio social, de siete a nueve de la noche.

Enfermedades de los Ojos

Manuel Pelayo OCULISTA

Graduación de la Vista (Cuesta del Caraca-Toledo)

Anuncios económicos de Agencia LUZ

Dr. N. Peñalver Especialista de JARDINES, 5: TOLEDO

Consulta todos los días laborables en su Clínica, de diez a una
Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes de seis a siete de la tarde

El viaje del señor Chapaprieta a Calatayud y Zaragoza

Visita al Pilar.—Un discurso de interés político
ZARAGOZA.—Al mediodía de ayer llegó el señor Chapaprieta a Calatayud para inaugurar la Escuela de Trabajo, dispensándose un gran recibimiento.
Por la tarde se trasladó a Zaragoza, donde se le rindieron honores militares. Un gran gentío asistió al recibimiento, vitoreándole.

El jefe del Gobierno visitó el templo del Pilar, lleno a aquella hora de fieles. Visitó el tesoro y recorrió las obras de consolidación. El señor Chapaprieta prometió que, como monumento nacional que es el templo, el Gobierno hará cuanto esté de su parte, y expresó el vivo deseo de que de su visita quedara un grato recuerdo en relación con estas obras.

Al salir del templo el presidente fué aclamado por el numeroso público que, enterado de su visita, la aguardaba en la puerta.

Después visitó la Caja de Ahorro, donde pronunció un discurso, en la que se celebró una recepción.

Habiendo con los periodistas, dijo que cuenta con todas las fuerzas del bloque gubernamental para realizar su obra económica.

A las diez de la noche se celebró un banquete ofrecido por las entidades económicas de Zaragoza.

En este acto el señor Chapaprieta pronunció un discurso de interés político, en el que explicó sus proyectos económicos.
Añadió que seguirá a su obra económica desde el Poder, porque la considera definitiva para el país.

¡¡Han llegado!!

los cinco nuevos maravillosos modelos PHILIPS para la temporada 1936

Véalos en la Agencia Oficial, Plaza de San Agustín, 7. Teléfono 492.

Para todas las ondas. Para todos los precios. Dos años y medio de garantía eficaz.

Taller Oficial PHILIPS en TOLEDO. Aparatos desde 250 pesetas. Grandes facilidades para su pago.

Ninguna marca puede darle a usted la seguridad y servicio que PHILIPS. La mayor Fábrica del mundo.

Discurso de Primo de Rivera en Madrid

MADRID.—Organizado por Falange Española, con motivo de la clausura de su Congreso Nacional, se celebró ayer en el Cine Madrid un acto político en el que hablaron don Roberto Bassas, representante de Cataluña; el secretario general del Consejo Nacional, Raimundo Fernández Cuesta, y el señor Primo de Rivera.

Este habló del ambiente que presentan las Cortes y, aunque dijo que le preocupaba el porvenir, no cree en la alta del régimen caído ni en el retorno del señor Azana.

Vaticinó que la próxima lucha electoral se entablará, no entre izquierdas y derechas, sino entre el frente de la revolución rusa y el frente nacional de esta generación.

Expuso la necesidad de nacionalizar la Banca, de realizar una profunda reforma en la agricultura y en la ganadería de un modo humano y cristianísimo, redimiendo al pueblo de la miseria.

La concurrencia fué muy numerosa, y el orden, completo.

NITRO-BACTERIUM

ARONO BIOLÓGICO PARA LAS LEGUMBRES
El nitrógeno es el principal elemento nutritivo de las plantas. NITRO-BACTERIUM, proporciona abundancia constante de nitrógeno a las legumbres.
No deje de usar NITRO-BACTERIUM en el cultivo de sus leguminosas y conseguirá:
Mayor desarrollo de la planta y el fruto.
Mayor producción.
Mayor energía y resistencia de la planta para luchar contra las enfermedades que atacan más a las que son más debiles.
Un gran aumento de sustancias alimenticias nitrogenadas.
Tenemos preparaciones para:
Habas, Alberjones, Alfalfas, Algarrobas, Almorzas, Garbanzos, Guisantes, Judías, Lentejas, Treboles, Vezas, Yeros, Soja, etcétera.
Remítanos por correo a reembolso.
Dosis para media hectárea, diez pesetas.
CASA ASTRAM, Nerváez, 59.—MADRID.

Cementos Portland, S. A.

PAMPLONA

Fábricas en OLAZAGUTIA

Producción anual

200.000 toneladas

Los TREINTA años de éxito rotundo de la marca

“Cangrejo,”

son su única propaganda y su absoluta garantía

DIRECCION:

Avenida de San Ignacio, núm. 7

PAMPLONA

Isidro Alejandro Corredor Colegiado de Comercio (NOTARIO MERCANTIL)
 Gestión e Intervención con Fe pública, de operaciones en los Bancos de esta plaza.
 PIGNORACIONES DE TRICOS a crédito interés, sin mover la prenda.
 D. E. P. A. C. H. O. - Medinilla, núm. 3. 1.º - Telef. 184
 TALAVERA DE LA REINA

Mordaza a la Prensa

¿Pero de qué os quejáis?

En los pasillos de la Cámara se habla mucho del proyecto leído para reformar determinados artículos del Código Penal. ¿Quiéren amordazar a la Prensa?—dicen los hombres clasificados a la izquierda de la política española. Solo en nuestro tiempo... no hubo censura... Un poco de formalidad! Vamos por partes. Como periodistas, quisiéramos una libertad absoluta para escribir, sin las molestias que trae consigo el envío de galeras a la censura, poniendo el pensamiento bajo el lápiz rojo de un señor, que no siempre pueda tener razón para tachar lo que a él le parece oportuno.

Bien; una libertad absoluta. Pero más que nada, por las molestias que trae consigo, no por la responsabilidad que nunca debe eludir quien se dedica a escribir para los periódicos.

Pero esa libertad... ¿quién la ha disfrutado alguna vez? Antes de la dictadura, se incautaba la Policía de ediciones completas de periódicos, cuando algún artículo no convenía a los Gobiernos.

En la dictadura, estuvimos ocho o diez años con censura. Al venir la República, tuvimos una famosa «Ley de Defensa» mil veces peor que la censura, porque se suspendían los periódicos a montones con toda arbitrariedad. Y después de esa ley, censura seguimos teniendo.

Por un conato de revuelta, se suspendieron cientos de periódicos en España durante algunos meses. Si eso hicieron los hombres de entonces, ¿qué de particular tiene que con una revolución en serio y sin terminar, mantengan en ciertas publicaciones la censura?

Yo no soy partidario de ella. Prefiero que cada uno diga lo que quiera. ¡Ah! Pero que cada uno responda de lo que dice.

No hay que olvidar, que junto a las publicaciones periodísticas, hay muchas veces señores de profesiones variadas, que por el sólo motivo de tener en su mano una pluma y un papel, se creen con derecho a llenar una plaza de majaderías, cuando no de insultos, difamaciones y calumnias. Y para escribir, lo primero que hace falta es tener concepto de responsabilidad sobre lo que

se escribe. Un periódico ejerce una gran influencia sobre gran número de lectores, que por el hecho de ver las cosas por medio de la letra de molde, le da mayor importancia.

La responsabilidad de una falsa acusación o el empleo de un lenguaje extremado, son de mayor responsabilidad que cuando eso mismo se hace en una conversación particular o tertulia de café.

Dura es la prueba que al escritor se le pone y a la publicación donde se inserte, con los nuevos artículos del Código Penal. Pero hay que mirar las causas de ello. Los irresponsables que acuden al periódico a difamar, como si una publicación periodística fuese la barrera defensiva, cuando no lo hacen con un acto de diputado. Denigran unos y otros a la profesión de periodista y de escritor. Se mezclan entre una clase laboriosa y honrada, para confundirse mejor y obrar a sus anchas. Y eso no es lo que quiere una cosa, sea lo que quisiera, que responda de ella. Y cuando ataca al honor personal, o a las autoridades, o a los institutos armados, y cause daño moral a las personas, que pague las consecuencias. Que tenga cada uno concepto de responsabilidad sobre lo que dice su pluma.

Nosotros, repetimos, quisiéramos gozar de una libertad suprema para escribir, sin censura ni Códigos; pero no olvidemos que se ha incorporado subrepticamente a nuestra profesión una serie de señores irresponsables que estarán convirtiendo algunas páginas impresas en tribuna chabacana, revolucionaria y difamadora. Unas veces con publicaciones ilegales y otras por medio de señores anónimos sin responsabilidad.

Libertad absoluta para escribir, es lo que pedimos nosotros. Pero responsabilidad máxima, a cada uno, de lo que escriba.

Y así, ya veremos quiénes tropezan primero con la ley.

VALENTIN F. CUEVAS

¿Quiere vender sus productos y específicos? ¡Anúncielos estrepitosamente y no repare en gastos!

Bibliografía

La asistencia a la misa diaria, por el padre Ricardo Cuadrado, S. J.

Decae en el pueblo cristiano la práctica de oír misa todos los días, con menoscabo para la fe y buenas costumbres. Viene a aclarar ese mal.

«La asistencia a la misa diaria», exposición sólida y clara de su naturaleza, excelencia, fines, valor y frutos.

No se quejarán que es corta su devoción y larga la mala, quienes toman parte activa en ella, siguiendo la lectura de «La explicación compulsa de las preces, ceremonias, rito de su celebración» que da esta obra.

La rutina, distracciones y peregrinidades en la observancia del primer precepto de la Iglesia se combaten con «La doctrina y métodos varios de la asistencia a la misa diaria». Centro de la vida cristiana ha de ser la Santa Misa, dice el Papa.

«Lo enseña y facilita este libro, ilustrado con fotografías del Greco, Goya, Coello, Juan de Juanes, Zarbarrán, etcétera.»

Un tomo de 233 páginas, con 17 preciosas fotografías, encuadernado en tela, con plancha dorada, tres pesetas.

Los Cuatro Evangelios de Nuestro Señor Jesucristo

Traducción de don Félix Torres Amat, con abundantes notas sacadas de los Santos Padres y Expositores sagrados.

Precioso tomo de bolsillo, de 354 páginas, tamaño: 11 por 9 centímetros, en piel y cantos dorados, 10 pesetas.

Fray Luis de Granada.—Vida del Beato Maestro Juan de Avila y partes que ha de tener un predicador del Evangelio

Un tomo de 223 páginas (16 por 11 centímetros), 1,50 pesetas.

Esta obra es una preciosa semblanza espiritual del Apóstol de Andalucía e insigne imitador de San Pablo. Granada abundó en el alma de su santo compañero y maestro, y pesó y admiró las heroicas virtudes que lo elevaron a la cumbre de la santidad apostólica. La lectura de este libro debe reanimar entre las gentes de lengua española la devoción al Patriarca de nuestra literatura mística, excitar el deseo de saborear sus fervorísimos escritos espirituales y promover la causa, demasiado olvidada, de su solemne canonización.

APOSTOLADO DE LA PRENSA, S. A.—Velaquez, 28. bajo, derecha. MADRID.

Lucas Fraile - Fotografía

Aunque mejora y modifica su taller, sigue trabajando todos los días, incluso festivos, en Zocoover, 9, Toledo. Especialidad en boda y retratos de niños.

Después de la Semana pro Seminario

De «La Gaceta Regional», de Salamanca:

«La Semana pro Seminario celebrada en Toledo, ha constituido un éxito y ha sido índice del resurgimiento del catolicismo español. Nada sufrió tanto, después de las vicisitudes del cambio de régimen, como la vocación sacerdotal, y todos los Seminarios de España han visto disminuir en estos últimos cuatro años el número de sus alumnos. El temor para unos, la inestabilidad económica del sacerdocio para otros, fueron los motivos de esa despoblación de los Seminarios españoles, y no la falta de vocación sacerdotal, tan abundante siempre en un pueblo eminentemente católico como es el español, pero la prudencia humana estableció digna de ser tenida en cuenta, aun en estas cuestiones del espíritu.

Por esto, creemos que no es tan necesario fomentar las vocaciones sacerdotales, que, gracias a Dios, las hay abundantes, como atender, por parte de los católicos españoles, a esos motivos humanos que acompañan y ayudan al llamamiento hacia el sacerdocio, puesto que no podemos exigir, en todos, virtud en grado heroico en tanto que nosotros no nos desprendamos de nuestra consoling. Si queremos sacerdotes, hemos de atender a cubrir sus necesidades materiales con largueza, para que ellos se ocupen con tranquilidad del cuidado de las almas, y adviértase que nuestra asistencia no ha de ser sólo la económica, sino la de cooperación y defensa, de suerte que el sacerdote se vea asistido en su actuación por los buenos católicos.

La asistencia económica es interesantísima, porque dadas las circunstancias actuales, el pueblo católico español ha de sostener a sus sacerdotes, no en un retiro casi huido con la casaca, sino en un buen pasar modesto, pero digno y acorde con la posición que el sacerdote debe de tener en sociedad. Esto se consigue, primero y principalmente, con la suscripción de Canto y Clero, a la que todos los católicos debemos de contribuir, con aquella cantidad que nos es obligatoria en conciencia, dada la posición económica de cada uno.

Hay otras aportaciones, sobre las que también se ha hablado en la Semana pro Seminario en Toledo. La principal, la protección parroquial, sobre la que hace tiempo dijimos algo en estas columnas. Hay que proteger la parroquia, contribuyendo al esplendor de su culto y de su vida y centrando en ella las actividades espirituales. La parroquia es la célula de la Iglesia, y si ella es próspera, la Iglesia misma tendrá vida pujante. Hay que desecher la idea, muy arraigada en muchos, de que la parroquia es una oficina de bautizos, matrimonios y entierros, y a la que se va sólo para estos menesteres de la vida cristiana, porque, en realidad de verdad, la parroquia debe ser el principal foco de la actividad espiritual y de piedad cristiana. Por ser el hogar donde los feligreses deben cultivar con más asiduidad la flor de su acción católica y de su asistencia. Si así se hace, la parroquia será un centro de actividad fructífera, en el que todas las ramas de Acción Católica, vivirán prósperas y con ellas la parroquia misma.

Amar a la parroquia es la principal obligación de los buenos fieles, y así las vocaciones sacerdotales prosperarán, porque el sacerdote se encontrará atendido y respetado en la labor de su ministerio.

GENTE JOVEN...

que estudia o empieza ya a trabajar... Han llegado a la edad crítica en que el desarrollo del organismo adquiere más importancia y puede tener mayores consecuencias.

NESCAO para desayunar o para merendar será el alimento agradable y adecuado, pues NESCAO es apetitoso, rico en vitaminas, positivamente nutritivo y fácil de digerir.

NESCAO

PRODUCTO NESTLÉ

Pida librito y muestra a

SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A. (Sección C 2)

Via Layetana 41 :-: Barcelona

Dioramas de la historia revolucionaria

La francesa.—Reyes, favoritas y filósofos

En estilo conciso, telegráfico, para aborrazar tinta a la imprenta y tiempo a los lectores, intento hacer breves cuadros históricos de aquella por tantos títulos célebre Revolución que derrocó el régimen de los siglos precedentes, que fué una luminaria de odio, de sangre y de fervido entusiasmo.

Por más que diga Ortega Gasset que no creó en la virtud de ninguna revolución—ni aun de la francesa—, no se puede negar que ésta nos ofrece singulares puntos de estudio. En ella lo humano de la sociedad, se muestra «en relieve». Es, pues, un estudio aprovechable para todas las épocas de inquietud, cual la presente española.

Tuvo esa revolución su preparación, no corta, y sus causas, no pocas. El reinado del rey sol—Luis XIV—con su esplendor y sus guerras, sus vicios y su desentreno moral, donde al rey le estaban permitidas todas las audacias amoratorias y todas las cuentas de sus favoritas pagadas por «Tesorería», mientras el pueblo pasaba hambre.

El gran ingeniero Vauban nos dejó un cuadro al natural del estado social de aquel reinado: «Una décima parte del pueblo está reducida a la mendicidad y mendiga; de las otras nueve partes hay cinco que no pueden hacer limosna, porque ellos mismos casi se encuentran en igual estado; las otras cuatro partes, tres son perseguidas y maltratadas por procesos y deudas, y la décima, en la cual incluyen empleados civiles y militares, nobleza, comerciantes acomodados y rentistas, no pasa de cien mil personas».

Dejó el susodicho rey una deuda a la nación de 4.000 millones y una plebe desesperada. Su sucesor no fué ni más moral ni más afortunado. El Parque y el Gran Triunfo de Versalles presenciaron innumerables orgías ante un pueblo famélico, donde lucían sus gracias las bellas amigas del rey y los degenerados caballeros de la corte. Se aplaudía y admiraba a mujeres de tan baja condición moral como la Ou Barry, traficante de sus gracias y de sus influencias. El erario público se arruinaba, pero los amigos y favoritas saciaban sus ambiciones de esplendor insultante.

«Después de mí, el diluvio», atribuyen las crónicas a este rey Luis XV. Y ciertamente que acertó. Porque sólo un diluvio justificador podía cortar aquel desentreno.

Una nobleza y un clero, sin nobleza y sin moral, excesivamente pagados de sus prerrogativas y privilegios. Duros en la insalvable sobre de sus bienes. Prontos a derribar a cualquier ministro reformador que quisiera atacar el mal en su raíz. Alegres

y confiados, ciegos y sordos para ver y oír la tormenta que ya amezaba a regir sobre sus locas cabezas.

«Todo lo que veo echó las semillas de una revolución que acabará sin falta», escribía en 1764 D'Alembert, y acabó como esperaba, quizá más que esperaba.

Los escritos de los filósofos enciclopedistas, minadores de la autoridad, de la religión y del orden social, eran propagados con inusitada intensidad. Rousseau, Voltaire, Condorcet, eran los hombres de la moda intelectual, con D'Alembert y Diderot.

Rousseau minaba la sociedad, Voltaire la religión, Condorcet empeoraba en sus comentarios a Voltaire, y éstos eran los líderes de la juventud francesa!

Es lástima que atacaran con tanta saña y male fe los dogmas del cristianismo, pero no es menos cierto que la clase de cristia-

de todo lo que pueda despertar en el alma humana, piedad, ira, asombro, simpatía, admiración u horror. Los más bajos y los más exaltados elementos de la naturaleza humana se pusieron de manifiesto y entraron en acción en un escenario que atrajo la admiración de todo el mundo. Algunos de los más grandes y muchos de los más viles de los hombres, exhibieron las más altas hazañas de habilidad y heroísmo y las peores atrocidades de depravación y crimen.

La revolución francesa demostró que la vida política y social del hombre no puede fundarse, si ha de ser verdadera, en la felicidad de unos pocos ni en la fuerza, ni en variedades ni ficciones por gratas y aun justas que nos parezcan, sino en la verdad y en la justicia.

SEFE

Yébenes.

Acaba de publicarse el LIBRO DEL AÑO; no vacilemos en recomendar su adquisición a nuestros lectores.

Es útil para todos por la variedad de sus artículos, no hay persona que lo lea que no encuentre algo que le interese.

Entre los sesenta artículos que contiene citaremos algunos interesantes:

El vuelo sin motor, ¿En qué consiste la televisión?, Abisnia (situación, clima, productos e historia), Inyecciones intravenosas para los árboles, La langosta azote de Andalucía y Extremadura, Cator y frío en la cocina moderna, El veneno de la serpiente (vence el cáncer?), Situación jurídica de la mujer casada, La divinación por los sueños, etcétera, etcétera.

Además, tiene calendario, agenda, datos astronómicos, eclipses, y muchas cosas más, y si esto fuera poco, regala más de 2.000 libros, una importante participación de la Lotería de Navidad del N.º 15.151, capitales que recuerda siempre los quince millones.

Pida en todas las librerías el ALMANAQUE BAILLY-BAILLIÉRE 1936, que sólo cuesta por emocionante interés, suma 2,50 pesetas.

Representante

para la venta de las conocidas PINTURAS «FANCY» para hacer bonitas labores, se desea para esa y provincia. Buena comisión, escribir a J. Salvador MASNOU (Barcelona).

mismo que vieron a su alrededor en Francia, no era, en general, como para aspirar forma alguna de respeto; y esto fué lo que dió fuerza a los hombres, que en la causa de la justicia vinieron a ponerse entre los poderosos y los oprimidos, y en sus libelos atacaron los grandes abusos dominantes.

La revolución francesa, tremoto que derribó el edificio entero del orden público y social, removió y transformó a toda Europa, fué la explosión de una tabla destructora, la abierta rebelión contra una desgastada autoridad y la revancha contra siglos de opresión y contra clases ciegamente privilegiadas. Las escenas mostradas y los actos realizados durante esta gran convulsión no tiene par—ni siquiera en el cataclismo ruso— por emocionante interés, suma

CONSULTORIO

Clínica-Operadora-Rayos X

del

Dr. García Cappa

Cuesta de los Pascuales, 8.-Tel. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5. En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa María, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vioenta

VENTA EN FARMACIAS

Temas de actualidad
El contrato de aparcería

La ley de arrendamientos rústicos del 15 de marzo de 1935, regula las aparcerías dedicando a un capítulo especial, el VIII, con esta regulación más explícita se viene a otorgar a este tipo contractual un trato de favor, sino es que quiere hacer de él un contrato privilegiado, pues hoy apenas si queda del viejo y con fuso artículo 1.597, otra cosa que los malos sabores jurídicos que sembró su desdichada factura.

Ya se acabó aquello de considerar la naturaleza jurídica de la aparcería como una especie de arrendamiento y someterla, luego, en primer lugar, a las reglas de contrato de sociedad. Esto que acaso para algunas aparcerías industriales podría tener cierta explicación, se atraganta con respecto a la aparcería rural; por eso la nueva ley, más lógica cuando menos, somete este contrato en su régimen, en primer término, a los pactos y condiciones que libremente estipulen las partes, en cuanto no se opongan a las normas del capítulo VIII. Pero como puede suceder que no haya pacto expreso y que habiéndole, sea suficiente, porque la previsión es bastante limitada y la práctica es rica en realidades, en este caso se echará mano de los usos y costumbres locales o comarcales. Después regirán las normas generales de la ley específica de arrendos, en cuanto no se opongan a ninguno de los preceptos del capítulo VIII; pero nunca traer a este respecto las reglas del contrato de sociedad. Un punto de importancia extraordinaria era el determinar si podía o no aplicarse el desahucio a las aparcerías y sentencias hay que nos dicen que no, lógica consecuencia de la anomalía de someter este tipo a las reglas de la sociedad; después la jurisprudencia, más racional, atenuó mucho ese vigor, pues llegó a declarar

que procedía o no según los casos; procedía, sí, por ejemplo, cuando se trataba simplemente sobre el hecho sencillo de la expiración del término del contrato (S. 12 marzo de 1917, 19 de febrero 1921, 11 de noviembre 1926). Recientemente se ha dicho que no podía ejercitarse la acción de desahucio en la aparcería por causas distintas de la falta de pago, no ya porque fuera equiparado al de sociedad, sino porque una ley de 27 de julio de 1933 lo prohibía expresamente en los arrendamientos. Y para llegar a esta declaración jurisprudencial se lleva a cabo una interpretación usual tan extensiva, que produciría extrañeza de no haber sido hecha por un presidente como don Jerónimo González. Se da en la construcción de esta sentencia un desmedido interés a los inicios legislativos, a los anteproyectos de comisiones y a las discusiones en la Cámara, que podrán ser, si, un gran auxiliar interpretativo, pero que dudamos que en nuestro actual estado legal puedan ser bastantes a fundamentar una sentencia declarativa.

Vigente ya la ley de Arrendamientos no hay duda respecto a la procedencia de los desahucios en las aparcerías, y no ya solamente por las causas generales que pueden alegarse en los arrendamientos y que se enumeran en el artículo 26, si que también otras privativas, como la deslealtad y el fraude por parte del aparcerero en la valoración o en la entrega al propietario de los frutos o productos de la finca que le correspondan con arreglo al contrato de aparcería. Causa esta que argüía daría cabida en nuestro ordenamiento jurídico y en la que vamos perfectamente hermanados motivos de índole moral con preceptos jurídicos. Estos garantizando, mediante su fuerza coactiva, el cumplimiento de los primeros.

SIMON LANCHAGALAN
Abogado.
Toledo, noviembre 1935.

Versalles
Las mejores medias, guantes, bolsos
Príncipe, 9
Alcalá, 9
MADRID

Las comunicaciones de Toledo
Horarios de trenes y coches de línea
Servicio de trenes entre Toledo y Madrid

SALIDA
Correo 615 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).
Omnibus 621 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 13,20; llega a Madrid a las 15,10 (vía directa).
Expreso 603 (primera y tercera): sale de Toledo a las 18,15; llega a Madrid a las 20 (vía Aranjuez).
Omnibus 623 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 19,30; llega a Madrid a las 21,30 (vía directa).
Mixto 683 (primera, segunda y tercera): sale de Toledo a las 21,30; llega a Castillejo a las 22,15.

LLEGADA
Mixto 682 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 8,30.
Omnibus 620 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 7,45;

POMADA "19"
Cura en tres días ECZEMAS, Erupciones niños, Grietas, Quemaduras, SABAÑONES, etc.
Cajas a una y cinco pesetas.

Depurativo "19"
Limpia la sangre. Rejuvenece. Es antigripal y antituberculoso. Evita y cura la arteriosclerosis.

Antiartrítico "19"
Cura el Reuma, Uremia, Gota.

Linimento "19"
Quita dolores. Cura contusiones. Preferido por deportistas.
Pesetas, 3,50

Llega a Toledo a las 9,35 (vía directa).
Expreso 602 (primera y tercera): sale de Madrid a las 9,20; llega a Toledo a las 11 (vía Aranjuez).
Omnibus 622 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 14; llega a Toledo a las 15,50 (vía directa).
Correo 612 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 19; llega a Toledo a las 20,55 (vía directa).
Servicio de autocars entre Madrid-Toledo y viceversa
Empresas Galiano, Sayltero y Continental Auto. - Centrales:

Toledo, Armas, 15, teléfono 181. Madrid, Drúmen, 3, teléfono 70.798.
Sale de Toledo a las nueve de la mañana, llegando a Madrid a las diez y media. Sale a las once y llega a las doce y media. Sale a las doce y media y llega a las dos de la tarde. Sale a las dos y media y llega a las seis y media. Sale a las seis y media y llega a las ocho y media.

Línea de Toledo a Bargas (Estación)
Empresa Alegre. Salida de Toledo (Central, Zocodover, 3), a las 9,15 de la mañana, 4,30 y 5,15 de la tarde. Los domingos y días festivos, a las 9,30 de la noche. Llegada a Toledo, a las 9,10 y 10,50 de la mañana y 7 de la tarde.

Línea de Toledo a Los Navalmorales
Pasa por Polán, Gálvez, Los Pascuales, Navahermosa, Los Navalmorales y Navalucillos. Sale de la calle de Venancio González a las 4,30 de la tarde, y llega a Toledo a las 10,15 de la mañana.

Línea de Toledo a Torrijos
Pasa por los pueblos de Rielves, Torrijos, Val de Santo Domingo, Novés, Casilla Prada, Torre de Esteban Hambrán, Escalona, Almorox, Santa Cruz del Retamar y Maqueda. Sale de la calle de Venancio González a las 5,00 de la tarde.

Servicio de autocars entre Toledo-Talavera de la Reina
Empresa Galiano. Salida de Toledo, a las cinco de la tarde; llegada a Talavera, a las siete. Salida de Talavera, a las nueve y media de la mañana; llegada a Toledo, a las once y media. Pasa por Val de Santo Domingo, Maqueda y Santa Olalla. Centrales: Toledo, Armas, 15; teléfono 181; Talavera, Padilla, 1.

Sin propaganda no se hace famosa una casa aunque expenda mejor género que las demás de su clase. De ahí por qué la publicidad... hace infalible la venta.

NOTICIAS
Comedor de Caridad
En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:
Con desayuno, 190.
Con comida, 212.
Con cena, 173.
Madres lactantes, 15.
Total número de raciones diarias, 590,
Transeuntos, 0.

Más huevos
y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huesos frescos molidos al día. Tenemos a gran surtido de molinos para huesos, calderas para cocer piensos, cortas-verduras y cortas-raíces especiales para agricultores.
Pida catálogo a
Matth. GRUBER
Bilbao Madrid
A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8
Dirección postal Apartado 185.
BILBAO

Guía del radioyente
R. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros. 1.500 kilociclos).
A las 21,30: Sintonía. Carteleras. - Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. - Concierto. - Crónica deportiva por Arturo Fuentes. - Recital. - 22,30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. - Música variada. - 23: Fin de la emisión.
A las 13: Sintonía. - Cartelera. - Concierto. - Sorteo de los calidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes. - Recital. - Programa de música variada. - 14,30: Fin de la emisión.
A las 17: Sintonía. - Cartelera. Programa de música variada. - 17,20: Diez minutos a las tradiciones toledanas. - Continuación del programa. - Peticiones de los radioyentes que constituyen la Agrupación. - Música moderna. 18: Fin de la emisión.
E. A. J. 2. (410,4 metros, 791 kilociclos.)
Día 18. - A las 21,30: Notas de sintonía. - Orquesta de Radio España: «Prometeo» (obertura), Beethoven. - «El Chaleco blanco», Chueca. - «Rigodón de Larimus», Rameau. - «Largo», Haendel. - 22,30: Música de baile. - 22,30: Carta tarina por «Taleguilla». - Orquesta: «Granada», Albéniz. - «Gavotas», Mozart. - «Mandó» (fantasía), Massenet. - «Rapsodia en do», Liszt. - 23,45: Noticias de prensa. - 24: Cierre de la estación.

Día 19. - 14: Notas de sintonía. - «El Rincón de la Fierria», Magentí. - «La Parranda», Alonso. - Concierto para fagot y orquesta. - Mozart. - «Madame Butterfly», Puccini. - «Molinos de Viento», Lana. - «Orgia», Turina. - 15: Extrapellis radiofónicas, por Pedro Llabrés. - «Pan y Toros», Barbieri. - «La Feria de Sorotchinky», Mousorgsky. - «Kol Nidre», Bruch. - Noticias de prensa. - 15,30: Fin de la emisión.
17,30: Notas de sintonía. - Fantasías de operetas. - 18,45: Caza, pesca y foresta, por J. E. Egainoa. - 19: Noticias de prensa. - 19,30: Fin de la emisión.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.095 kilociclos.)
Día 18. - 21: Cursillos cultura-

les: «Los grandes museos de Europa». - 22: Campanadas de Gobernación. - 22,05: «La Palabra». Diario hablado. - Concierto por el sexteto. - 23,45: «La Palabra». Diario hablado. - 24: Campanadas de Gobernación. - Cierre de la estación.
Día 19. - 8: Campanadas de Gobernación. - Diario hablado. - «La Palabra». Dos emisiones de treinta minutos. - 9: Campanadas de Gobernación. - Información diversas. - 9,15: Fin de la emisión.
13: Campanadas de Gobernación. - Señales horarias. - Boletín meteorológico. - «El cocktail» del día. - Música variada. 13,30: Sexteto. - 14: Cartelera. - Cambios de moneda extranjera. Música variada. - 14,30: Sexteto. 15: Música variada. - 15,15: «La Palabra». Diario hablado. - 15,30: Sexteto. - 15,30: Noticias de última hora. - 16: Campanadas de Gobernación. - Fin de la emisión.
17: Campanadas de Gobernación. - Música ligera. - 17,30: «Gala del viajero». - Continuación de la música ligera. - 18: Relación de nuevos sacos. - Charlas de actualidad. «La Escuela de Veterinaria». - Continuación de la música variada. - 19: Cotizaciones de Bolsa. - «La Palabra». Diario hablado. - Recital de canto. - 19,30: La hora agrícola (servicio del Comité agro pecuario forestal). - Recital de orquesta. - 20,15: «La Palabra». Diario hablado. - Selección del acto segundo de la ópera de Verdi, «La Traviata» (en discos con enlace automático).

«EL CASTELLANO»
TELEFONO 12

VICHY HOPITAL
AGUA MINERAL NATURAL
Afecciones del estómago

RELIGIOSAS
Santoral
Día 19. - Martes. - Santos Isabel, vda.; Abdús, p.; Ponciano, Papa, Crispín, ob.; Máximo, pb.; Fausto, diácono; Feliciano, Exuperio, Azas, Severino, mártires.
Santa Isabel de Hungría. - Es una de las glorias más honrosas de la Tercera Orden de San Francisco de Asís y patrona de la misma. Sus padres fueron los reyes de Hungría y desde niña se destacó por sus virtudes y desprecio a galas y honores. Se casó a los catorce años con el Landgrave de Turingia, Luis, ejercitándose en las virtudes del estado, en la caridad con los pobres, en el cuidado de los huérfanos, a los que lavaba con el solo auxilio de una criada. Su marido la encontró una vez llevando provisiones a los necesitados, y al pretender cerciorarse, se encontró sobre la falda hermosas flores. En otra ocasión se advirtió al Landgrave de que Isabel había hecho entrar un leproso en su habitación. Acudió Luis y cuál no sería su sorpresa al ver sobre la cama la imagen viva de Jesucristo, clavado en la cruz. Cuidó admirablemente a sus tres hijos, edificó un hospital para los pobres y al marchar su marido para Tierra Santa, sorprendiéndole la muerte en Oranito, Isabel, que sólo tenía veinte años, tuvo la necesaria resignación, como igualmente al arrojarla de palacio y despojada de sus derechos, llegando a su fin hambre y sed y desprecios de los mismos a quienes favoreció. Aunque recobró sus bienes, vivió como una humilde hija de San Francisco, de quien recibió el sencillo manto que usaba. Destacada por sus virtudes murió a los veinticinco años en el 1231.

Misas de horario fijo
SANTA IGLESIA CATEDRAL. - Hay misas rezadas desde las seis y media a las ocho y media, diez, once y doce. En la capilla de Reyes, a las nueve. A las nueve y cuarto en la Capilla Mozárabe con su rito.
A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual.
-PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDALENA. - Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.
-PARROQUIA DE SANTO TOMAS. - Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve.
-PARROQUIA DE SAN NICOLAS. - Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.
Devoción al Santísimo
ADORACION Y VELA AL

CARBONATINA

Neutraliza el exceso de acidez del jugo gástrico, que produce acedias o ardores, eructos ácidos, pesadez, dilatación, dolores y demás enfermedades de estómago e intestinos, y, actuando directamente sobre sus causas, las modifica en sentido de progresiva normalización, por lo que, con su uso, curará y regenerará usted su estómago, permitiéndole digerir perfectamente.

Precio reducidísimo, único, incomparable, sin demérito de la máxima calidad y la máxima eficacia
CAJA, DOS PESETAS
Exíjala en Farmacias, rechazando sustituciones interesadas

Miogenol Dr. M. Caldeiro
es el tónico recomendado por millares de médicos, para los enfermos débiles e inapetentes.
Les da salud, fuerza y vigor
UN SOLO FRASCO, LE CONVENCERÁ DE SUS RESULTADOS

Un corrimiento de tierras destruye las famosas destilerías de Chartreuse

PARIS.—Comunican de Grenoble que un corrimiento de tierras de extraordinaria importancia, pues se trata de un volumen de centenares de miles de toneladas, ha destruido las famosas destilerías de la «Grande Chartreuse».

Incidencias locales

Detención en Córdoba de un cocinero que desapareció de Toledo después de vender bocadillos baratos

Durante el pasado verano estuvo establecido en el «Bar Esperanza», de Toledo, un cocinero que expedía bocadillos muy sabrosos y bastante baratos; pero que desapareció después de nuestra ciudad sin abonar las cuentas de algunos industriales que le abastecían de géneros y que presentaron las oportunas denuncias ante las autoridades.

Un hurto en la Plaza de Abastos

Julia del Valle Cordero ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a un individuo apodado «El Blas», porque, aprovechando un descuido de la denunciante, la sustrajo en la Plaza de Abastos una cesta con pimientos. Se practican pesquisas para detener a dicho individuo y ponerle a disposición del juzgado municipal.

Detención de un mendigo

Los guardias municipales Ángel Jiménez y Nemesio Toboso, han presentado en la Comisaría de Vigilancia a Juan Carrasco Cordero, de cuarenta y cinco años, natural de Husiva, por mendigar en la vía pública y estar indocumentado y molestarse de los guardias que le interrogaron su procedencia.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia: Nemesio García, de cuarenta y dos años, Valdecaleros, 2; se aquejaba de dolores en la mano izquierda, por caída casual en la vía pública. —Eusebia Cepeda, de diecinueve años, Zocodover, 23; fractura contusa en la mano derecha, casual. —José Aguado Rodríguez, de doce años, Hombro de Palo, 8; fractura completa del antebrazo derecho en su tercio medio, pronóstico reservado, producida por caída casual en la Vega. —Gregorio Fernández Maeso, de ocho años, bajada a la Antqueruela, 14; herida en el antebrazo izquierdo, producida por caída casual en el campo de fútbol.

Maestro molinero

con buenas referencias, se necesita para el molino harinero de El Casar de Escalona.

Asesinato en Méjico de tres maestros

MEJICO.—Comunican de Puebla, que en las cercanías de Teztlal, han sido asesinados tres maestros de una escuela agrícola.

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

Llega a Florencia el rey Jorge de Grecia

ROMA.—El rey Jorge de Grecia ha llegado ayer a Florencia, con su séquito, en el tren puesto a su disposición por el rey de Italia. Permanecerán en Florencia hasta el miércoles. El mismo día, por la noche, llegará a Roma, y al día siguiente visitará al rey y al señor Mussolini.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Hombre de País, 23, y Cuarta de la Saí, 3.-TOLEDO.-Teléfono 14 Consulta diaria de once a una de la mañana, y de tres a seis de la tarde, previo número.

Préstamos a los agricultores

con garantía de TRIGO, cebada, aceite, vino, etcétera, a pequeño interés y largo plazo, sin mover la mercancía de sus depósitos.

José Antonio Muñoz Corredor de Comercio Colegiado TRINIDAD, 6-TOLEDO.-Teléfono 362

Créditos al cinco por ciento de interés anual, con garantía de dos o más firmas, y sobre valores del Estado e Industriales.

Colocación directa de cédulas del Banco Hipotecario de España, al cinco, cinco y seis por ciento.

CONSULTA GRATUITA

La iniciativa de la «Peña Villalta» para la Nochebuena de Reyes

Reunión de la directiva de la Sociedad

Con asistencia de los señores Ruiz, Pérez, Escobar, Roig, Miragón, Herrada, Barthelet y Villarriba, celebró ayer junta directiva, en su domicilio social, la «Peña Villalta». El objeto principal de la reunión era tratar de la iniciativa, ya hecha pública por EL CASTELLANO, de distribuir juguetes a los niños el Día de Reyes, celebrando al efecto una cabalgata.

Gestiones para la construcción de la carretera de Quintanar a El Toboso

EL TOBOSO.—Dándose cabal cuenta de la triste situación en que se hallan centenares de brazos sin más patrimonio que sus brazos, hoy inactivos por el terrible azote del paro, y creyendo que a las autoridades altas y bajas compete buscar urgentemente el oportuno remedio a esta angustiosa situación, nuestra primera prioridad, desde que celebró varias conferencias con el actual alcalde de Quintanar de la Orden y varios alcaldes de diferentes pueblos del distrito, acordaron hacer las gestiones necesarias para remediar tanta desgracia, conviniendo en que la única solución era sumarse a la petición hecha por la Jefatura de Obras públicas de Toledo, apoyada más tarde por el Patronato Nacional de Turismo, toda la Prensa de Madrid, la regional y por millares de cartas y telegramas a fin de que los nueve kilómetros de la carretera de Quintanar a esta fueran incluidos en el Circuito provincial de líneas especiales, como corresponde a las rutas turísticas.

Desde el año 22 cuantos ministros han regentado la cartera de Fomento, hoy de Obras públicas, han reconocido esta necesidad de gran importancia para el turismo, por lo que nuestro alcalde se dirigió al actual ministro, señor Lucía, el que en afectuosa carta le manifestó que haría cuanto sea posible por dar satisfacción a lo que se le pide, reconociendo la importancia de la citada vía por el gran número de turistas que visitan esta localidad. Consciente tan atenta ha llenado de alegría muchos hogares, por ver muy próximo el remedio de tanto mal.

Como los señores diputados por Toledo están muy interesados en buscar una rápida solución a este grave problema del paro, no dudamos ayudarán al señor ministro, a fin de que sea realidad las aspiraciones de cuantos se han interesado por tan necesaria mejora.—Un toboeso.

Diversas notas políticas

El domingo de los ministros

MADRID.—A las ocho de la mañana de ayer, domingo, emprendió en automóvil, su no anunciado viaje a Zaragoza, el jefe del Gobierno, señor Chapaprieta. A las diez y media de la mañana, marchó a Segovia el ministro de la Gobernación con objeto de asistir al acto de la entrega de una bandera a la Guardia civil.

El señor de Pablo Blanco regresó a Madrid a las siete y media de la tarde.

La Comisión permanente de Hacienda, se reunirá mañana, martes, a las tres y media de la tarde para tratar de los proyectos de la ley de Reforma tributaria.

El jueves, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el domicilio social del Partido Republicano Radical, el señor don Rafael Guerra del Río ex ministro, sobre el tema «El porvenir del Partido Radical».

MOLINOS

Un molino para cada trabajo. Más de 300 MOLINOS para escoger. PIDA CATALOGOS A LA FABRICA DE MOLINOS Victor Gruber Ltda. y Cia

Catástrofe en el Panamá, originada por las inundaciones

PANAMA.—Las lluvias torrenciales han ocasionado el desbordamiento de algunos ríos, que han producido grandes inundaciones en varias zonas, principalmente en el pueblo de El Llano, en la región deconstruida El Chepo. En El Llano han quedado destruidos alrededor de 400 edificios, y algunos más tienen daños de consideración. De la capital de la República se han dispuesto los socorros, y se ha ordenado que un aeroplano salga inmediatamente para arrojarles sobre una porción de terreno que ha quedado aislado por las aguas, y donde se hallan ochocientas personas.

En el canal de Panamá ha habido grandes desprendimientos de tierra, principalmente al norte del pueblo de Pedro Miguel, donde se han derrumbado más de medio millón de metros cúbicos. No obstante, continúa la navegación por dicho canal, aun cuando con dificultades, por lo cual gran cantidad de barcos dragas proceden a la extracción de las tierras, labor en la que se cree invertirán dos semanas.

Información local

La salida de los reclutas destinados a Africa

Ayer, a las nueve y media de la noche, salieron de Toledo los reclutas destinados a Coma y Teñú. Hoy marchan los que han de prestar servicio en Melilla. El sábado salieron los destinados a Larache.

Obsequio de despedida al comandante señor Breña

Esta tarde se ha celebrado en Casilla un almuerzo de despedida, ofrecido al comandante de la Guardia civil, señor Breña, por sus amigos íntimos, con motivo de su marcha a Badajoz, adonde ha sido destinado al ascender a dicho empleo. Al acto, que fue cordialísimo, asistieron personas de diversas clases sociales.

Nuevos cahos de Asalto

En las oposiciones efectuadas en Madrid para el ascenso a cabo del Cuerpo de Asalto, han sido aprobados los siguientes guardias pertenecientes a la plantilla de Toledo: Don Valentín Mateo Herrainz, don Vidal Vignera Carbonell, don Panso Canavete López, don Manuel del Monte Gómez, don Carlos de la Cruz Gómez y don Antonio Sánchez Fernández.

El partido de fútbol en Palomarejos

Ayer tarde, en el campo de Palomarejos, se celebró un interesante partido de fútbol entre los equipos locales «Betis» y «Racing». La concurrencia fue numerosísima. Venció el «Betis» por 2-0, terminando el partido casi anochecido.

El mitin de ayer

En el Cine Moderno se celebró ayer un mitin contra la guerra y contra el fascio, presidido por el abogado toledano don Cándido Cabello. Interviniendo como oradores don Eduardo Blasco, presidente de la Unión local de Sindi-catos; don Arturo Jiménez, por la C. G. T. T.; don Vicente Uribe, por el partido nacional comunista; y don Edmundo Ortega Gasser, por el Socorro Rojo Internacional. Los oradores se expresaron en términos extramurales, y se hizo una colecta para el Socorro Rojo.

La próxima velada de «Artes»

El 27 de noviembre se celebrará en Rojas la velada de «Artes», en la que se representará la zarzuela de Sorozábal, «Katluska». Es posible que asistan los autores de la obra, invitados por la Sociedad. En la actual semana la emisora local radiará el ensayo de algunas escenas de «Katluska» por el cuadro artístico de «Artes».

Registro civil

Nacimientos.—Lorenzo Barroso Peñas, hijo de Francisco y Margarita. Matrimonios.—Ricardo Tofinos Ovejero con Vicenta Esteban González. Defunciones.—Juliana Gómez Millán, de ochenta y un años, Hospital provincial.

Señalamiento de pagos en Hacienda para el día 19

Armando Riquelme, ingeniero jefe de la Sección Agronómica, Agustín Dejal, Santiago G. Barba, Aguedo López, inspector delegado del Trabajo, José Echavarría, Alberto Castañón, Víctor Sánchez Beato, Martín Fernández, Félix María, Francisco Camuñas, Pablo Uriarte, Raimundo Martín, Juan Rivas, Panina José Rúa, Ignacio Sanz, Torcuato Gómez, José María Calderón, Juan Martín, Higinio Duque.

EL CASTELLANO - Teléfono 12

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro ARMAS, 15 - TOLEDO - Tel. 2-13

La apertura de curso en la Casa del Estudiante

Con gran brillantez se celebraron ayer los actos organizados por la Federación de Estudiantes Católicos de Toledo con motivo de la apertura de curso en la Casa del Estudiante. La misa de comunión general celebrada en la iglesia de San Ildefonso estuvo muy concurrida. Asistieron numerosos estudiantes de uno y otro sexo y otros muchos fieles.

A las once y media se verificó el mitin de afirmación estudiantil, con gran concurrencia, pronunciando discursos muy elocuentes don Julio Martín Pineda, don Francisco Sánchez y don Gabriel de Cáceres, secretario de propaganda de la Confederación de Estudiantes Católicos de España.

Todos ellos fueron aplaudidos con gran entusiasmo. Por la tarde se efectuó una velada literario-musical, en la que pronunciaron discursos el presidente de la sección de Bachillerato, don Manuel Ubeda; don Antonio Cejaín, por la sección de Especiales; la señorita María López, presidenta de la sección de Bachillerato, y don Gabriel de Cáceres, por la Confederación.

Además actuaron en números musicales las señoritas Rosario Santiago y Nieves Sánchez Gabriel, don Julio Martínez, don Pablo Blázquez y don Julio Martínez, así como la roudalla de la Federación.

Recitó una poesía la señorita Carmen Berrocoso, y se imprimió un resumen del acto. Todos fueron aplaudidísimos por el numeroso público que concurrió a la velada.

Parece que será nombrado gobernador general de Cataluña el conde de Güel

MADRID.—Parece que va despejándose la incógnita sobre la provisión de altos cargos en la región catalana. Según estos optimistas, en el próximo Consejo de ministros se irá renovando a los nombramientos de gobernador general y alcalde de Barcelona.

Para el de gobernador se da como seguro el nombre del que ayer se anunció en el Congreso que sería nombrado alcalde, a saber, el conde de Güel. Para este último cargo, al que actualmente desempeña con carácter interino, el señor Jaumar, de la CHDA.

De esa forma quedaría solucionado el pleito político en Cataluña, ya que, si bien el conde de Güel no milita actualmente en ningún partido político, por su conocida posición catalanista sería aceptado su nombramiento por el partido que acadañe el señor Cambó.

En cuanto al partido radical, se ratificaría en el cargo que ocupa en el parte franco de la Ciudad Condal a don Antonio Moutaner.

Homenaje a un obrero heroico en Pamplona

PAMPLONA.—Ayer se verificó el homenaje al obrero pamplonés Pedro Trinidad con motivo de haber sido concedido la cruz de Beneficencia por actos heroicos realizados por él, salvando de la muerte a varias personas que se ahogaban en el río. Recorrieron la población las comparsas de gigantes y cabezudos, que sólo acostumbran a salir durante las fiestas de San Fermín, por ser Trinidad el decano de los que componen esta comparsa.

En el frontón Euskaljai se han celebrado dos partidos a beneficio del homenajeado.

A continuación, en el mismo local, el gobernador impuso a Pedro Trinidad la cruz de Beneficencia, pronunciando breves palabras ensalzando su heroica conducta, a las que contestó el obiero mostrando su gratitud con frase emocionada.

Ultima hora

En el Congreso.—General expectación

MADRID, 17.—A mediodía se han reunido en el Congreso numerosos diputados de diversas fracciones políticas, que reflejan expectación ante la convocatoria que los jefes de las minorías gubernamentales han hecho para mañana, a fin de darles cuenta de los acuerdos adoptados en la reunión de jefes que tuvieron el sábado en el Ministerio de la Guerra, y en la que se acordó, según se ha dicho, prestar apoyo al señor Chapaprieta para aprobación de la obra parlamentaria y económica que tiene presentada.

En esta reunión las minorías expondrán las modificaciones que corresponden introducir, creyéndose que el jefe del Gobierno las acepta, ya que ha dicho en su conferencia de Zaragoza que no se opone a modificaciones, siempre que no se varíe lo sustancial y original de los proyectos.

De todos modos se juzga muy interesante el actual momento político.

Por los Ministerios.—Guerra

No recibió el señor Gil Robles a los periodistas. Por conducto de uno de los secretarios se dijo que el ministro mejoraba de la luxación, cediendo la inflamación del brazo.

Gobernación

Al recibir a mediodía a los periodistas les dijo que tenía que congratularse de que los actos de propaganda celebrados ayer transcurrieran sin incidentes. Sólo en Madrid y en su provincia hubo ayer cuarenta y siete actos, sucediéndose todos con absoluta normalidad.

De noticias políticas manifestó que no había saliente, anticipando que después de la reunión de las minorías podía darse la seguridad de que el programa de Gobierno quedará realizado.

El presidente en Madrid

En el expreso de Zaragoza llegó esta mañana a Madrid el jefe del Gobierno, dirigiéndose desde la estación a su domicilio para descansar.

Fue recibido por varias personalidades, además de los ministros y autoridades locales. Se manifestó muy complacido de las atenciones de que ha sido objeto y de los efectos de su conferencia entre aquellos elementos mercantiles y financieros.

Instrucción

El señor Bardají acudió a la Diputación, donde se reunían varios alcaldes de la provincia, para tratar de la construcción de escuelas y de la aprobación que les ha de dar la Corporación provincial en este deseo de levantar edificios dedicados a la enseñanza.

Las sanciones contra Italia

Publica la «Gaceta» el decreto por el que se prohíbe la importación a España de productos de Italia y sus posesiones, excepto liogotes de oro y plata. En el preámbulo se advierte que siendo España de la Sociedad de Naciones ha de cumplir las obligaciones contraídas al firmar el Pacto. No obstante cooperar en sus gestiones para el cese de las hostilidades.

Poseción

La tomó hoy el nuevo fiscal de la República, don José de la Cruz, presidente del Supremo.

Se cambiaron los discursos de rigor, acudiendo al salón de actos los magistrados y fiscales y por el Colegio de abogados don Melquíades Álvarez.

Fue después el nuevo fiscal cumplimentado.

Al hacer sus compras o al visitar a las casas que aquí se anuncian, les rogamos mencionen al periódico.

Dr. Mora y Comas De la Inclusa de Madrid.—Jefe de los Servicios Provinciales de Puericultura, por oposición. Médico de la «Gota de Leche».

VITAMINA La que elimina el raquitismo, vigorizando el cuerpo y aumentando las resistencias orgánicas. Contenida en el más fino y gustoso de los aceites. El que satura en sabor exquisito a todo manjar. Aceite Giralda

Paludina HOH'Z Especifico del Paludismo Inyectables - Comprimidos - Gotas PEDIDO EN FARMACIAS Laboratorio - CADIZ